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Réunion du Conseil d’Établissement de l’école secondaire Pierre-Laporte 

Bibliothèque  
Le 20 février 2023 à 19h08 

Procès-Verbal 
 

 

Membres présents Membres absents Invités 
Membres parents 
PLANTE, Marie Claude (MCP) 
MATTIO, Marine (MM) 
LAMHAMEDI, WISSAL (WL) 
WARDÉ, NATHALIE 
CANTORAL, GIOVANNA  
BAKIRI, Yamina (YB) 
 
Membres du personnel enseignant 
DORAIS, Fanny-Laurence (FD) 
BLACKBURN, Nicolas (NB) 
 
Élèves  
CISSOKO, FODÉ (FC) 
KARAM, NICOLAS (NK)                         
 
Direction 
LAMOUREUX, Philippe (PL) 
 

VERRONNEAU, Julien (JV) 
 
 
 
 
 
 
 
 
HOULE, Sylvain (SH) 
 

 

 

Ordre du jour proposé 

Points à l’ordre du 
jour 

Documents 
déposés Notes de rencontre 

Adoption 
ou 
résolution 

1. Mot de 
bienvenue 

  
 

 
 

2. Adoption de 
l’ODJ 

ODJ  
 
 
 

Proposée 
par WL 
Appuyée 
par MM 

3. Période de 
questions du 
public 

 Sans objet  
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4. Lecture et 
adoption du PV 
de la rencontre 
du 17 janvier 
2023 

PV 17-01-2023 Deux ajustements à apporter : 
- MM était absente (et non présente) 
- ODJ proposé par MCP (et non MPV) 

 
Proposée 
par MCP 
Appuyée 
par WL 
  

5. Correspondance  Sans objet  
6. Points des 

élèves  
 6.1 

 Point sur la question hoodies des finissants : FC et une 
autre élève de 5eme année ont présenté leur projet 
devant les professeurs. Résultat : projet accepté avec un 
ratio de 2 tiers des voix pour 
 
Détails du projet : les capuchons restent interdits. La 
réception des hoodies est prévue pour début mai. Les 
étudiants devront signer un contrat engageant le jeune. 
Si pas respecté : confiscation du hoodie qui sera rendu à 
la fin des classes. 
 
PL demande au CE si les parents seraient d’accord avec 
ces conditions pour valider le retour des hoodies des 
finissants. 
 
Félicitations au conseil d’élèves pour avoir mené ce 
projet a bien. 
 
Question de MCP : retour sur le menu hallal : quel est le 
point des élèves ? Pas d’urgence sur ce point tant qu’il y 
a un menu végétarien ou poisson. 

Mise au 
vote : 
accepté à 
l’unanimité 
selon 
conditions 
citées ci-
contre. 
 

7.  POINTS DE SUIVI 
 

MAQUETTE 
CALENDRIER 
2023-2024 

7.1  
Piscine et autres réparations (cafétéria)été 2023 
- Pas de rénovation de la piscine finalement, report été 
2024. Pas de raison précise avancée par le CSSMB. 
- Travaux à la cuisine de la cafétéria. apd 15 juin 2023 
(période d’examen, mais pas de service prévu à ces 
dates).  
But des travaux : changer les drains. 2 à 3 mois de 
travaux. Ne devrait pas être bruyant pendant les cours 
ou les examens. 
Fin prévue fin septembre selon entrepreneur : besoin 
de prévoir avec CSSMB quel seront les offres de services 
durant cette période. Le comptoir sandwich sera 
conservé.  
L’espace de la cafet. restera accessible, ainsi que café-
théâtre. 
- Question parent : ajout de micro-ondes ? PL : déjà 
prévu d’en ajouter dans une autre partie de la cafet. 
Une douzaine de m.o prévus, le système électrique est 
pensé pour. 
 

Résolution 
2023-02-20-
01 : il a été 
résolu sous 
proposition 
dument 
appuyée à 
l’unanimité 
de former 
un comité 
ad hoc pour 
repenser les 
installations 
sportives et 
culturelles 
de l’école.  
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- Amphithéâtre : Le CE peut demander a ce que la 
piscine soit transformée en autre chose, mais Ville Mont 
Royal ne l’acceptera probablement pas. 
Question élèves : qu’en est-il des abreuvoirs : demande 
faite il y a plusieurs mois pour les remettre en service. 
Pas encore de réponse. MPV propose d’appuyer la 
requête du directeur. 
- Question de Fanny : moment de négocier avec VMR 
pour construire sur le terrain Vivian/Rockland un 
auditorium extérieur à partager avec la ville durant les 
mois d’été où le site ne sera pas utilisé. Exemple 
Saratoga Springs. Demande implication des parents, 
mais il faudrait surtout des appuis des habitants de 
VMR. A réfléchir dans un comité adhoc parents élèves 
professeurs pour travailler conjointement mais 
séparément. 
- point de vue des élèves : piscine ne sert pas à grand-
chose, cours annulés, peu efficace, autres projets 
seraient les bienvenus. 
Demande des él7ves pour redécorer un mur de brique 
côté casiers. Réponse de PL : compliqué avec 
l’administration d’avoir de la main d’œuvre pour 
peindre. Propose de faire des murales pour habiller les 
murs. NB propose de faire des projets à petite échelle 
type repeindre une porte avec un personnage 
historique. Direction ouverte à tous les projets 
- Question parents : est ce que les caméras près des 
casiers sont fonctionnelles ? Oui, en cas de problème on 
peut remonter sur 45 jours.  
 
7.2 - Maquette : reconduite telle qu’elle. 
A chaque année, prévoit quelles matières sont 
reconduites. Certaines sont obligatoires, et plus on va 
vers sec 4 et sec 5, plus d’options sont offertes. Pas 
exactement représentatif, la maquette est là pour 
donner une idée. Pas de changement cette année.  
 
7.3 - Calendrier : négocié entre CSSMB et syndicat pour 
3 années. Placent les congés et certaines journées 
pédago, et demandent aux écoles de s’organiser autour 
de ce calendrier. 
Changement pour 2023-2024 : plus de journées E 
(examen) pour toute l’école (était pour simplifier la 
gestion). Il y aura seulement 3 journées examen 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Proposé 
par MCP 
Appuyé par 
GC 
 
 
Adoption 
proposé 
par YB 
Appuyés 
par MCP 
 
 
 

8.  Suivis et info 
des 
programmes   

 8.1 
Camps de musique reconduit sans frais supplémentaire 
pour les parents, avec levée de fond symbolique. Sec 3-
4-5 musique : participation 3 a 4 jours festival Music 
Fest Canada a Niagara Falls.  
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NB : est ce que pour les réguliers il pourrait y avoir 
d’autres projets de même envergure ?  
PL : besoin de projets, initiative, ouvert a tout du 
moment que c’est pédagogique. 
 
8.2  
Sorties approuvées en bloc. 
Fanny se propose pour tenir un tableau avec liste des 
sorties approuvées sous format calendrier. 
Levée de fonds aux bénéfices de la Croix rouge pour les 
victimes des séismes en Turquie et Syrie : journée sans 
uniforme, vente de sucons, cupcakes, pins. 
Fanny propose vente de miel aux habitants de VMR en 
porte a porte. 
Demande de Wissal approchée par des parents 
demandant si possible de proposer aussi des produits 
d’hygiène ou des denrées non périssables ? PL vérifiera 
la faisabilité. 
 

 
 
 
 
 
Adoption 
proposée 
par MCP 
Appuyé par 
NB 
 

9 Interventions Bilan annuel de 
la direction au 
conseil 
d’établissement 

9.1 
A) Réinscriptions : un mail de suivi pour les 
réinscriptions va être envoyé. Ensuite les enfants 
devront choisir leurs cours. 
Certains devront redoubler si la tendance se maintient. 
Accompagnement pour éviter cela. 
 
B) Montants reçus dans le cadre du budget de 
l’établissement pour le mesures protégées et dédiées. 
Rappel des difficultés a recruter des personnes pour 
bénéficier réellement de ces sommes et mettre des 
projets en place. Montants plus importants que prévus 
suites ajustements.  
 
9.4 
Rappel de la pétition pour la sécurité routière à signer. 
Pétition suite au décès d’une élève devant son école.  
Rappel des élèves des difficultés dans les bus, chahut. 
Étude : 1 élève sur 2 ne se sent pas en sécurité dans le 
bus. Rappel que les plaintes doivent être adressées à la 
STM.  

 
 
 
 
 
 
Signature 
par MCP et 
MM 
 

 
   
   

10. Affaires diverses    
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11. Levée de la 
séance 
 

 21h10  

 

 

Procès-verbal rédigé par Marine Mattio 

Secrétaire du conseil d’établissement de l’école secondaire Pierre-Laporte pour cette réunion. 

 


